

Facultad de Enología y Gastronomía

Oficio No. 043/21-1

Universidad Autónoma de Baja California

0 8 FEB 2021

RECTORÍA RECIBIDO

DR. DANIEL OCTAVIO VALDEZ DELGADILLO
Rector y Presidente del H. Consejo Universitario de la
Universidad Autónoma de Baja California
P r e s e n t e.-

Anteponiendo un cordial saludo, por medio del presente solicito a Usted que en caso de así considerarlo pertinente, se turne ante el H. Consejo Universitario de la UABC, la propuesta de autorización para que la Facultad de Enología y Gastronomía, pueda designar el nombre del "Mtro. Saúl Méndez Hernández", al Edificio de Vinificación (E52), en esta Unidad Académica.

Así mismo me permito enviar Acta de Sesión Ordinaria de Consejo Técnico, Convocatoria a Sesión Ordinario de Consejo Técnico y Semblanza del Mtro. Saúl Méndez Hernández, que por unanimidad se aprobó para nombrar al Edificio de Vinificación (E52).

Sin otro particular por el momento y agradeciendo de antemano su valiosa respuesta, quedo de usted.

UNIVERSIDAD AUTONOMA DE BAJA CALIFORNIA



Atentamente, Ensenada, B.C. a 08 de febrero de 2021 "POR LA REALIZACIÓN PLENA DEL HOMBRE"

M.A. ALEJANDRO JIMÉNEZ HERNÁNDEZ DIRECTOR

C.c.p.- Dr. Edgar Ismael Alarcón Meza, Secretario General de la UABC
Dra. Mónica Lacavex Berumen, Vicerrectora de la UABC, Campus Ensenada
Exp. Consejo Técnico FEG-UABC
Minutario
AJH/ eve **



FACULTAD DE ENOLOGÍA Y GASTRONOMÍA

Oficio No.:769/2020-2

CONSEJEROS TÉCNICOS DE LA F.E.G PRESENTE.

Por medio del presente, se CONVOCA a sesión de Consejo Técnico el próximo día lunes 11 de enero de 2021 a las 12:00 horas a través de la plataforma Google Meet en el siguiente enlace: https://meet.google.com/gep-xuva-asu, para tratar asuntos relacionados con lo siguiente:

ORDEN DEL DÍA

- 1. Lista de asistencia, verificación y en su caso, declaración del quórum legal.
- 2. Lectura y aprobación del orden del día.
 - Análisis de las Propuestas de candidatos "Al Mérito Académico 2020".
 - Presentación, y en su caso aprobación de la propuesta para designar el nombre de "Mtro. José Abraham Gómez Gutiérrez", al Laboratorio de Producción 1 del Edificio E47.
 - Presentación, y en su caso aprobación de la propuesta para designar el nombre de "Mtro. Saúl Méndez Hernández", al Edificio de Vinificación (E52).
- 3. Asuntos Generales.
- 4. Clausura de la Sesión.

Agradezco de antemano la atención que sirva brindar a la presente y en espera de su puntual asistencia quedo de usted.

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE BAJA CALIFORNIA



ATENTAMENTE.

Ensenada, Baja California a 04 enero de 2021.

"POR LA REALIZACIÓN PLENA DEL HOMBRE"

DIRECTOR

M.A. ALEJANDRO JIMÉNEZ HERNÁNDEZ

C.c.p: Minutario



ACTA DE SESIÓN ORDINARIA DE CONSEJO TÉCNICO FACULTAD DE ENOLOGÍA Y GASTRONOMÍA



En la ciudad de Ensenada, Baja California, siendo las 13:00 (trece horas) del día 11 (once) de enero del año 2021 (dos mil veintiuno), llevada a cabo de manera virtual Vía Google Meet en el siguiente enlace: meet.google.com/gep-xuva-asu, se reunieron los consejeros técnicos de la Facultad de Enología y Gastronomía, en el día y hora señalados de acuerdo al oficio 769/2020-2 emitido por la dirección estando presentes el Mtro. ALEJANDRO JIMÉNEZ HERNÁNDEZ en su calidad de Director; como Presidente del Consejo Técnico y el Mtro. ANDRÉS ANTONIO LUNA ANDRADE como Subdirector, en su calidad de Secretario, por tanto, se da inicio con el siguiente orden del día.-----

Orden del día:

- 1. Lista de asistencia y en su caso declaración del quórum legal.
- 2. Lectura y aprobación de la orden del día.
 - Análisis de las propuestas de candidatos "Al Mérito Académico 2020"
 - Presentación, y en su caso aprobación de la propuesta para designar el nombre del "Mtro. José Abraham Gómez Gutiérrez", al laboratorio de producción 1 del edificio (E47).
 - Presentación, y en su caso aprobación de la propuesta para designar el nombre de "Mtro. Saúl Méndez Hernández", al edificio de vinificación (E52).
- Asuntos generales.
- Clausura de la Sesión.

Acto seguido, el Presidente del Consejo procede a la sesión ante los integrantes del Consejeros facultad -----Por Técnicos consiguiente, comienza la sesión de acuerdo a la orden del día con el pase de lista asistencia de parte del Presidente del Consejo y estando presentes 11 (once) consejeros propietarios, se declara quórum legal, por tanto, los acuerdos aprobados por los integrantes del H. Consejo Técnico tienen una validez normativa.-----

Para el desahogo del punto número 2 de la orden del día, el Presidente del Consejo sitúa en a los consejeros técnicos en relación a la importancia y los requisitos que deben tener los aspirantes que deban de cumplir para ser propuestos como candidatos al Mérito Académico, por la trayectoria que cuentan. La Consejera Técnica Profesora Liliana Haydee Escalante López hace referencia a que la Unidad Académica es relativamente joven y que de momento no se cuenta con docentes que cumplan con los requisitos necesarios para proponer un candidato a Mérito Académico por lo que este conlleva. El Consejero Técnico Profesor Felipe de Jesús Peregrina Roque secunda lo antes expuesto, al someter a votación el punto 2 de la orden del día, se determina que no se realice propuesta de la Unidad Académica de candidatos a Mérito Académico con 11 votos.-----

Por consiguiente a la orden del día, se presenta una semblanza que da lectura la Consejera Técnica Profesora Karla Rivera Liera en lo correspondiente a la trayectoria del Mtro. José Abraham Andrés Gómez Gutiérrez y que se expone a los miembros del Consejo Técnico, con el propósito de conocer un poco más de los aportes y méritos realizados en beneficio de la UABC

y el impacto a favor de sus acciones en el sector productivo y de la comunidad Ensenadense.---Una vez dicho lo anterior, el Presidente del Consejo somete a la consideración del pleno para su aprobación, siendo votada dicha propuesta por unanimidad de los 11 Consejeros Técnicos presentes, por lo tanto, se aprueba la propuesta para designar el nombre del "Mtro. José Abraham Gómez Gutiérrez", al laboratorio de producción 1 del edificio (E47).----último, en desahogo del punto 3 de la orden del día, en ese mismo sentido se procede a dar lectura de una extendida reseña del Mtro. Saúl Méndez Hernández que expone la Consejera Técnica Profesora Liliana Haydee Escalante López, sobre su trayectoria en actividades de docencia, gestión académica, investigación, dirección de tesis, vinculación y tutoría en la Facultad de Ciencias Administrativas y Sociales y en la Facultad de Enología y Gastronomía. De igual forma, en la FEG fungió como subdirector de 2016-2019, y por su parte, como profesor investigador trabajo con el sector productivo en temas de competitividad en el sector vitivinícola, además de participar en el núcleo básico de la Maestría en Gastronomía y fungió como coordinador en el trabajo de la propuesta de la Maestría en Gestión en Negocios de Alimentos y Bebidas que se ofertar en un futuro. Una vez dicho lo anterior, el Presidente del Consejo somete a la consideración del pleno para su aprobación, siendo votada dicha propuesta por unanimidad de los 11 Consejeros Técnicos presentes, por lo tanto, se aprueba la propuesta para designar el nombre del "Mtro. Saúl Méndez Hernández", al edificio de vinificación (E52).----No habiendo otro asunto que tratar en punto del asuntos generales de la orden del día, el presidente del Consejo, agradece a todos los miembros su participación, y siendo las 13:39 (trece con treinta y nueve minutos) del día lunes 11 (once) de enero de 2021 (dos mil veintiuno) se declara totalmente clausurados los trabajos de esta sesión.---------Doy fe, Andrés Antonio Luna Andrade, Secretario del Consejo Técnico.----INIVERSIDAD AUTONOMA DE BAJA CALIFORNIA M.A. Alejandro Jiménez Hernandez M.A. Andrés Antonio Luna Andrade Presidente del Consejo Técnico Y GASTRONOMÍA ENSENADA, B.C. Consejeros Propietarios Docentes Firma Gina García Walther Andrés Antonio Luna Andrade Felipe de Jesús Peregrina Roque Karla Vanessa Rivera Liera Liliana Haydeé Escalante López Gricelda López González Consejeros Suplentes Docentes Firma Ana Fernanda Ramírez Torres 2

Carmen Horeno

Cynthia de Lira García	X .
Jesús Salvador Ruiz Carvajal	
Vidal Antonio Pérez Muñoz	VIDAL ATEREN
Erik Ocon Cedillo	A-7
ZIIN OCCIII OCCIIIO	THE STATE OF THE S

Consejeros Propietarios Alumnos	Firma
José Juan Luna Chávez	
Yessica Michelle Marcial Hernández	1
Wilbert Villalobos García	The state of the s
Hugo Alejandro Lara López	The day is
Atzi Amellali Ruano Jiménez	
Luis Ángel Santamaría Garduño	Shift

Consejeros Suplentes Alumnos	Firma
Ginna Mackie Velasco	
Raúl Benjamin Escasan	
Hermes Hernández Monge	Hermes Hernandez
Carmen Lucia Moreno del Palacio	Cormeo Hoveno
Gabriel Méndez Ramírez	901
Franco Sebastián Ruvalcaba Molina	

John Herbain

AS

UNIVERSIDAU AUTUNOM.
DE BAJA CALIFORNIA

FACULTAD DE ENOLOGÍA Y GASTRONOMÍA ENSENADA, B.C.



Saúl Méndez Hernández

TRAYECTORIA

Saúl Méndez Hernández. (Mazatlán, Sinaloa, México 19 de junio de 1966 – Ensenada, Baja California, México, 8 de diciembre de 2020). Fue un gran ser humano, esposo, padre, amigo y excelente profesionista; un gran líder, comprometido y visionario, siempre se distinguió por ser incansable y orgulloso de ser un cimarrón.



(1966 - 2020)



Estudió la Licenciatura en Informática en el Instituto Tecnológico de Tijuana y en el 2006 concluyó la Maestría en Administración General en la Universidad Autónoma de Baja California, Campus Tijuana.

En agosto de 1988 comenzó su actividad docente en la Universidad Autónoma de Baja California (UABC), además de ser Coordinador del Departamento General de Bienestar Estudiantil, Vicerrectoría UABC, Campus, Tijuana (Zona Costa) de 1988 hasta 1998.

Fue subdirector administrativo de la Escuela de Contabilidad y Administración de UABC, Ensenada, a partir de agosto de 1996, en febrero del 2000, tomó el cargo como subdirector académico de la misma Unidad Académica hasta diciembre del mismo año, que fue designado director de la Facultad de Ciencias Administrativas y Sociales de 2000 al 2009.

Asimismo en UABC, apoyó a posicionar a las Ciencias Administrativas y Sociales en la región noroeste siendo vicepresidente de la Región Noroeste de la Asociación Mexicana de Centros de Desarrollo para la Pequeña Empresa, A.C. de 2011 a 2015. Además fungir como coordinador y evaluador-certificador de la región de la Asociación Nacional de Facultades, Escuelas de Contaduría y Administración (ANFECA).

En junio de 2016 tomó el cargo como subdirector de la entonces Escuela de Enología y Gastronomía desempeñó su labor hasta el junio del 2019, con un gran compromiso, demostrando siempre ser un excelente profesional, además de ser un jefe ejemplar, humano, al pendiente del equipo de trabajo. Como docente siempre trabajó de manera entusiasta y con destacada empatía, compartió su conocimiento, siempre dispuesto a apoyar e impulsar el aprendizaje con sus alumnos y recomendarles con actitud propositiva y sabiduría a lograr sus metas y objetivos profesionales.





Como profesor investigador de tiempo completo en la Facultad de Enología y Gastronomía (FEG), participó en la creación y desarrollo de diferentes proyectos de investigación y competitividad de los sectores enológico, gastronómico y de servicios, así como la colaboración en libros y publicaciones en coordinación y colaboración de otros investigadores de la UABC desde el 2016 hasta este 2020. Asimismo fue integrante del grupo multidisciplinario U Vitis y formó parte del cuerpo académico, denominado Enogastronomía.



Entre los proyectos de investigación que contribuyó destacaron los siguientes:

En el 2017 colaboró en el proyecto: Generación de paquete tecnológico para producción de uva para vinificación en zona costa de Baja California en coordinación con el doctor Jesús Salvador Ruiz Carvajal, Liliana del Roció Castro López, Gricelda López González.

Del 2018-1 a 2019-2 en el proyecto, Diagnóstico de la Aportación de la Academia Mexicana a la Viticultura y la Enología Latinoamericana en colaboración con el Dr. Guillermo Castillo Sánchez, Dra. Liliana Castro López, Dra. Lizzette Velasco Aulcy.







Asimismo trabajó en el proyecto de investigación registrado a través de convenios de colaboración, "Estado actual de la industria vitivinícola de Baja California", con vigencia del primero de septiembre de 2019 al 17de octubre del 2019.

También ese mismo año participó en la investigación sobre "Caracterización de los suelos de viñedos de los Valles de Santo Tomás y San Vicente, Baja California, México en coordinación con el doctor Jesús Salvador Ruiz Carvajal. Asimismo con el tema: Estado actual de la industria vitivinícola de Baja California.

En los proyectos de investigación más actuales participó del 2019 a 2020 con el tema Caracterización enológica de vinos mexicanos mediante análisis fotométrico, junto con otros investigadores, además de participar en la investigación del tema: Relación de la complejidad del paisaje y el ataque de planococcus ficus en vitis Vinifera.



También tuvo una gran contribución trabajando de manera coordinada en la conformación y publicación de libros, artículos y presentación de otros formatos junto con otros investigadores, los temas fueron:

En el 2017 Estudios sobre la industria vitivinícola en Baja California. Capítulo 1. Diagnóstico de la industria vitivinícola en Baja California. En el Capítulo 3 del mismo libro con el tema: Aptitud climática y competitividad de la industria vitivinícola de Baja California y el Capítulo 5. Perfil del empresario y su impacto en las empresas vitivinícolas de la antigua ruta del vino.



Ese mismo año presentó junto con el maestro Erik Ocon Cedillo y el doctor Jesús Salvador Ruiz Carvajal la ponencia: el Diagnóstico de los Resultados Históricos del EGEL-CENEVAL 2013-2016 de la Licenciatura en Gastronomía de la UABC-México en Costa Rica en la Global Conference on Business and Finance.

En el 2018 también participó con la publicación del libro junto con otros investigadores, Manual Básico de Viticultura en Baja California (Sistema de Producción Anual) y la publicación del artículo; Contribution of mexian scholars to viticultural and enological research where do we stand?

Además colaboró para la generación del cartel "Contribution of the Mexican Academy to Scientific Research in Viticulture and Enology in Latin America National Conference Poster Presentation Abstracts (Research Reports) National Conference Technical".







Para el 2019 participó con la publicación: Gestión Del Agua En Empresas Productoras De Hortalizas Del Valle De San Quintín, Baja California en la Revista Global de Negocios. Asimismo con el tema: Validación de un instrumento de medición de la competitividad de las empresas vitivinícolas de la antigua ruta del vino de Ensenada, Baja California, en la misma revista. Ese mismo año participó en la Global conference on Businees and Finance Proceedings. Además colaboró junto con otros investigadores en el XXII Congreso Internacional de Ciencias Agrícolas.

En el 2020 junto con el maestro Felipe Peregrina Roque, realizó el Estudio comparativo sobre el uso de dispositivos de acceso a internet por estudiantes universitarios: caso Facultad de Enología y Gastronomía para presentarlos en Congreso Internacional sobre Educación Media y Superior.





En el 2020 junto con el maestro Felipe Peregrina Roque, realizó el Estudio comparativo sobre el uso de dispositivos de acceso a internet por estudiantes universitarios: caso Facultad de Enología y Gastronomía para presentarlos en Congreso Internacional sobre Educación Media y Superior.

El maestro Saúl Méndez como profesor investigador se destacó por su interés de impulsar el conocimiento, el trabajo colaborativo, y el poder aportar a la sociedad a través de diversos proyectos de investigación, principalmente dirigidos al sector vitivinícola con quienes trabajó muy de cerca por medio de sus diferentes organismos, esto con la firme visión de lograr objetivos en conjunto e integrar la academia con dicho sector productivo.



En la Facultad de Enología y Gastronomía también como parte de su función formó parte del Núcleo Académico Básico de Maestría de Gastronomía y fungió como coordinador de la creación de la Maestría en Gestión de Negocios de Alimentos y Bebidas que se ofertará en un futuro.

Por tan loable labor el maestro Saúl Méndez Hernández dejó un gran legado, enseñanzas y responsabilidad, sobre todo el gran compromiso de fortalecer y buscar consolidar la industria vitivinícola.